

E: 1. Dez. 2006

Aurèle Greter, CVP

Zuweisung an die  
Abteilung Präsidiales

Gemeinderatspräsident  
Beat Wiederkehr  
Rotweg 55  
8820 Wädenswil

## **Schriftliche Anfrage betreffend der Integration von ausländischen Staatsangehörigen**

Integration; ein viel verwendetes Wort. Vergeht doch keine Woche in der nicht in den Medien über Integration berichtet wird. Alle möchten etwas tun. Aber was wird auf Kommunalebene getan? Was macht konkret unsere Stadt im Rahmen ihres Integrationsauftrages?

Der Bundesrat hat in seiner Medienmitteilung vom 30.08.2006 unmissverständlich geschrieben, dass die Gemeinden eine wichtige Rolle in der Integration von Ausländern spielen.

Zitat aus der Medienmitteilung, des EJPD, 30.08.2006:

*„Die Zuständigkeit für Massnahmen zur weiteren Verbesserung der Integration und zur Verminderung der bestehenden Probleme liegt bei verschiedenen Bundesstellen sowie bei den Kantonen und Gemeinden. Die Abstimmung zwischen diesen verschiedenen Massnahmen gilt es zu verbessern.“*

Auch ist in der neuen Zürcher Kantonsverfassung die Förderung der Integration durch den Kanton und die Gemeinden verankert (in Kraft seit 01.01.2006).

Art. 114

<sup>1</sup> *Kanton und Gemeinden fördern das Zusammenleben der verschiedenen Bevölkerungsgruppen in gegenseitiger Achtung und Toleranz sowie ihre Beteiligung am öffentlichen Leben.*

<sup>2</sup> *Sie treffen Massnahmen zur Unterstützung der Integration der im Kanton wohnhaften Ausländerinnen und Ausländer.*

Es besteht also ein konkreter Auftrag für die Stadt Wädenswil im Bereich Integration Verbesserungen anzustreben.

Ich frage deshalb den Stadtrat an:

1. Was für Integrationsprojekte unterstützt die Stadt Wädenswil?
2. Wie arbeitet die Stadt Wädenswil mit der Integrationsförderung des Kantons Zürich zusammen?
3. Hat die Stadt Wädenswil weitere Integrationsprojekten in Planung?

4. In welcher städtischen Abteilung ist die Koordination der verschiedenen Integrationsmassnahmen von Ausländerinnen und Ausländer angesiedelt?

Für einige ist die Einbürgerung Bestandteil der Integration, für andere der Abschluss der Integration. Deshalb habe ich auch eine Frage zur Einbürgerung.

5. Die Einbürgerungsgeschäfte sind bei der Abteilung Präsidiales angesiedelt. Ist dies nach der Meinung des Stadtrates die richtige Abteilung?

Aurèle Greter



7 Wädenswil 28.11.2006